
 
 

 
Seite 1/5  

 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Ortsbeirat Hermannstein 

Sitzungsnummer OB Hs/015/2022 

Datum Donnerstag, den 13.10.2022 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 20:25 Uhr 

Sitzungsort Stadtteilbüro Hermannstein, Blasbacher Straße 12, 
Bürgersaal 

 
 
Anwesend: 

 
Christopher Ruppricht FW Ortsvorsteher  
Hans Peter Götz FW Ortsbeiratsmitglied  
Alexandra Pfordt FW Ortsbeiratsmitglied  
Christoph Pross SPD Ortsbeiratsmitglied  
Erhard Reh SPD Ortsbeiratsmitglied  
Sabrina Zeaiter SPD Ortsbeiratsmitglied  
Alexander Schuster CDU Ortsbeiratsmitglied  

 
 
Abwesend: 

 
Georg Freitag FW Ortsbeiratsmitglied  
Jochen Horz FDP Ortsbeiratsmitglied  

 
 
Ferner waren anwesend: 
 
Dr. Andreas Viertelhausen Bürgermeister Stadt Wetzlar 
Gudrun Felkl Stadträtin 
Christopher Bursukis Stadtrat 
Manuel Funk Schriftführer 
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Tagesordnung: 

 

 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmi-
gung der Tagesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.09.2022 
  
 3   Beschlussfassung Bauleitplanverfahren zur 4. Änderung des Bebauungs-

planes „Dillfeld" 
  
 4   Aktueller Stand der Verkehrssicherheitsmaßnahmen in Hermannstein 
  
 5   Vorbesprechung "Neue Tarifstruktur Bürgerhäuser" 
  
 6   Verschiedenes 
  

 
 

 

zu 1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Geneh-
migung der Tagesordnung 

 
Ortsvorsteher Ruppricht eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Hermannstein und begrüßt 
Bürgermeister Dr. Viertelhausen, Stadträtin Felkl, Stadtrat Bursukis, die anwesenden 
Ortsbeiratsmitglieder und die Besucher. 
Ferner stellt er fest, dass gegen die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen 
erhoben werden und dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. 
 
 
 
zu 2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.09.2022 

 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
zu 3 Beschlussfassung Bauleitplanverfahren zur 4. Änderung des Bebauungs-

planes „Dillfeld" 
  
Bürgermeister Dr. Viertelhausen stellt die Beschlussfassung zum Bauleitplanverfahren zur 
4. Änderung des Bebauungsplanes „Dillfeld", die im Vorfeld an den Ortsbeirat verteilt wur-
de, vor. 
Die Firma Zeiss will massiv investieren und plant den Bau eines Reinraums, eines Verwal-
tungsgebäudes und eines Parkhauses im Dillfeld. Dazu ist eine Änderung des Bebau-
ungsplans notwendig. 
Alle Fragen des Ortsbeirates werden beantwortet. 
Der Ortsbeirat stimmt der Beschlussfassung einstimmig zu.  
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zu 4 Aktueller Stand der Verkehrssicherheitsmaßnahmen in Hermannstein 

Der stellv. Amtsleiter des Ordnungsamtes hat dem Ortsbeirat mitgeteilt, dass kein Vertre-
ter an einer Sitzung des Ortsbeirates teilnimmt, da u. a. die Forderungen zu unkonkret wä-
ren. 
Der Ortsbeirat beschließt, den zuständigen Dezernenten Jörg Kratkey zu einer Ortsbei-
ratssitzung einzuladen, um mit ihm die mehrfach geäußerten Anliegen zu erörtern. 
 
 
 
zu 5 Vorbesprechung "Neue Tarifstruktur Bürgerhäuser" 

 
Ortsvorsteher Ruppricht wurde zu einer Besprechung eingeladen, bei der es um die neue 
Tarifstruktur der Bürgerhäuser gehen soll. Da sowohl er als auch die stellv. Ortsvorstehe-
rin Zeaiter an dem Termin verhindert sind, soll der stellv. Ortsvorsteher Horz gefragt wer-
den, ob er an der Besprechung teilnehmen kann. 
 
 
 
zu 6 Verschiedenes 

 
Ortsvorsteher Ruppricht wurde gefragt, ob der Festplatz für eine Veranstaltung genutzt 
werden kann. Dies hat sich später erübrigt, aber es müsste geklärt werden, ob der Fest-
platz noch wie früher genutzt werden kann und ob dann ein entsprechender Mietvertrag 
aufgesetzt werden kann. 
 
Für die geplanten Ortsbegrüßungsschilder schlägt Ortsvorsteher Ruppricht die hochdeut-
sche Schreibweise von „Hermannstein“ vor und schickt einen entsprechenden Entwurf an 
den Ortsbeirat. 
 
Ortsbeiratsmitglied Zeaiter berichtet aus einem Workshop mit Vertretern der Schule, bei 
dem es vor allem um sichere Schulwege für die Schülerinnen und Schüler ging. Aus ei-
nem ersten Konzept, das vor ca. drei Jahren erstellt wurde, ist bisher nichts umgesetzt 
worden. 
Mit Pollern zwischen Gehweg und Straße könnte verhindert werden, dass Pkw im Bereich 
von der Feuerwehr bis zur Fußgängerampel parken, wodurch der Weg der Kinder sicherer 
wird. 
Damit die Unterführung der Blasbacher Straße wieder von Kindern genutzt werden kann, 
muss die Beleuchtung verbessert werden, wofür das Tiefbauamt zuständig ist. Die Ge-
nehmigung für die angedachte Bemalung der Unterführungswände erteilt ebenfalls das 
Tiefbauamt. Die Finanzierung der Bemalung könnte von Kreis, Stadt und Ortsbeirat (hei-
matpflegerische Mittel) übernommen werden.  
Auch eine Bemalung von Stromkästen im öffentlichen Bereich ist vorstellbar. Da sich Herr 
Cowley vom Jugendamt derzeit mit diesem Thema beschäftigt ist, könnte man ihn darauf 
ansprechen.  
 
Zum Thema Unterführung merkt Stadträtin Felkl an, dass diese laut dem Magistrat der 
Stadt Wetzlar möglichweise gar nicht bestehen bleiben kann, da sie grundsaniert werden 
müsste und die Unterhaltung zu teuer sei. 
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Ortsbeiratsmitglied Zeaiter fragt, was die großen, weißen Quadrate, die auf mehreren We-
gen in Hermannstein angebracht wurden, zu bedeuten haben. Es wird vermutet, dass sie 
etwas mit Vermessungsarbeiten zu tun haben könnten, aber sicher weiß es niemand. 
 

 
 
Ortsbeiratsmitglied Zeaiter sind schon seit einigen Jahren viele tote Feuersalamander auf 
dem Weg zur Grillhütte aufgefallen. Da es sich um eine gefährdete Art handelt, sollte das 
Umweltamt gefragt werden, ob Schutzmaßnahmen möglich sind.  
 

     
 

     
 
 
Ortsbeiratsmitglied Götz fragt, warum der Fußweg vom Tannenweg Richtung An der 
Schäfersheck gesperrt ist. Ortsvorsteher Ruppricht antwortet, dass dort ein Bauherr Erde 
abgegraben hat und der Gehweg deshalb vermutlich instabil geworden ist. 
 
Ortsvorsteher Ruppricht teilt mit, dass die Planungen für den Adventsmarkt am 10.12. gut 
voranschreiten. Für letzte Planungen wird es am 28.11. noch ein Treffen der Ortsvereine 
geben. 
 
Ortsbeiratsmitglied Zeaiter fragt nach dem Stand der geplanten Neubürgermappe. Orts-
vorsteher Ruppricht teilt mit, dass er von fünf Vereinen Steckbriefe dafür erhalten hat. Da-
raus soll dann auch eine Website entstehen. 
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Nächste Ortsbeiratssitzungen: 
10.11.22, 19:00 Uhr 
08.12.22 
 
 
 
 
Ruppricht, Ortsvorsteher      Funk, Schriftführer 
 
 


	Anwesenheit
	Name
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	BM_TEXT3
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Beschlussk
	AbstimmungK
	Beschluß
	Zu
	BM_TEXT4

